

La guerra manda

La teoría del mico

Los directores de muchedumbres, como decimos aquí, con nuestra habitual hipetrofia de lenguaje para llamar de algún modo a los caparines bullangueros, acaban de poner una vez más al desnudo lo que tantas he sostenido yo en las columnas de la Prensa: que la doctrina de la descendencia modificada es el dogma fundamental de nuestra política. El mono se ha hecho ahora bolcheviqui.

Los simios que ocupan las jaulas más chillonas de nuestros partidos buscan hoy sus modelos en las dolorosas escenas que se desarrollan en Rusia, en Alemania, en Bulgaria y Austria-Hungría. No advierten que el sacrificio, el heroísmo y la sangre llaman con resplandores de tragedia lo que en la imitación servil no pasaría de una caricatura. El que toma la guerra como falsilla para redactar programas de Gobierno ha de procurar que no le salgan los renglones torcidos.

Que la guerra europea había de producir consecuencias trascendentales en todos los pueblos y en todos los órdenes es un principio que proclamó por unanimidad el género humano, apenas estalló la contienda. La guerra modificó la geografía del planeta, se decía en Agosto de 1914 en como se entiende hoy, no sólo la mera extensión material de los territorios, sino también los factores morales, civilizadores y políticos de todos los pueblos. La guerra, es decir, modificó profundamente las instituciones religiosas, económicas, industriales, diplomáticas y jurídicas del mundo entero. Esta era la premisa común a la ideología humana en el instante mismo en que surgió el choque entre los ejércitos. De esa premisa ha salido la consecuencia revolucionaria y bolcheviquista en los países derrotados. Lógica en esas naciones, como denominador común de su desesperación y de su desventura, la consecuencia revolucionaria y bolcheviquista arrolla los Tronos, rompe la disciplina, destruye las jerarquías, amenza la propiedad y la vida. Es la paz del desastre, una nueva guerra, una guerra mucho más inhumana y cruel que la refida en los campos de batalla. Todos los jefes de las naciones derrotadas y todos sus Gobiernos han sumergido con la catástrofe.

¿Pero dónde están la revolución y el bolchevismo en los países victoriosos? ¿Han perdido ni van a perder sus coronas los Reyes de Bélgica, de Inglaterra y de Italia? ¿Ha perdido ni va a perder la Monarquía en esos Estados y en otros menores que fueron con ellos a la guerra? ¿Han perdido ni van a perder las instituciones políticas en los Estados Unidos y en Francia? No; porque las consecuencias de la premisa de la guerra en esos países es imposible que sean las mismas que donde impera la derrota. El Imperio se hundió en Rusia, en Alemania y en Austria, y se fortaleció en la Gran Bretaña. La Monarquía sucumbió en Bulgaria y gale triunfante en Italia y en Bélgica. En uno y en otro caso define el resultado político y social la misma premisa: la guerra.

Pues en España, país neutral, ni vencedor ni vencido, salvado milagrosamente de la espantosa carneica, en su modesta condición, quizá más afortunado que los mismos pueblos triunfantes, ¿con qué derecho se trata de aplicar la consecuencia que sajan para su desastre los pueblos que sufren la derrota? ¿Con qué derecho se trata de aplicar a España la consecuencia de la revolución y el bolchevismo?

Si hay una lógica para los pueblos victoriosos y otra para los pueblos vencidos, debe haber una lógica para los pueblos neutrales. O lo que es igual: que siendo una la lógica, sus consecuencias que derivan del mismo principio, según las condiciones de hecho. Asimismo España a los países vencidos es un crimen contra la Patria. Asimismo a los países vencedores, es concederles una gloria que no le pertenece. Tratarla como un país neutral, imparcial, como país intacto, es darle lo que es suyo. El sentido común no conoce otra política para España ni ve otra consecuencia de la guerra que pueda legítimamente afectarnos. Trasladar al interior el conflicto europeo, dividiéndonos en vencedores y vencidos, en rusos, alemanes, franceses, belgas y americanos, es un juego indigno, de sofistas, de un pretexto para presentar incógnitas y facturas. España, como Estado, como nación, no ha mediado en la contienda.

Los bolcheviquistas españoles se encaran ahora con las instituciones y quieren derrocarlas. ¿Qué han hecho las instituciones políticas que rigen España? Traducir al pie de la letra la opinión pública. España no quiso la guerra a favor de ninguno de los dos bandos. Las instituciones amaron con absoluta imparcialidad el voto unánime del pueblo, practicaron lealmente la democracia. ¿Cumplieron lo que defendían las mismas lecciones?

¿Dónde hubo en España manifestaciones bélicas, donde tumultos que nos arrastrasen al conflicto, como en Rumania y en Italia? Muy por el contrario, la ira popular se desencadenó contra aquellos que participaban de un solitario designio. Lerroux fué silbado y arrojado en varias poblaciones, y era el único que defendió la intervención armada. Melquíades Álvarez, que la condenó siempre y sólo se mostró partidario de la neutralidad benévola a favor de los aliados, fué blanco también de la antipatía de la nación y ni siquiera logró un acto, a pesar de los miles de votos contados por el Sr. Santacruz, que se ha llamado el divisor de la suma y el cociente de los tres distritos. Romanones, tras una violenta campaña de Prensa, fué arrojado del Poder por sus ideas aliadófilas. El propio Maura llegó a despertar reoelos con su

Consecuencias de la premisa

La teoría del mico

discurso de Beranga. La opinión española, de centineja perpetua al servicio de la neutralidad, logró imponerla. Las instituciones cumplieron el mandato de España, que quiso conservar su independencia. ¿Acaso los países neutrales deben ser castigados por haber hecho uso de su soberanía frente a una contigación entre otros pueblos? No vemos que se vaya por ese camino en Holanda, en Noruega, en Suiza. El bolchevismo no puede ser una sanción penal impuesta a los pueblos libres.

Para aplicar la consecuencia bolcheviquista hay que probar primero la premisa de la derrota. Para que abdique Don Alfonso XIII hay que demostrar que ha sido culpable del fracaso militar de su Ejército. Y este Ejército no ha salido de sus cuarteles ni ha perdido una sola mochila. ¡El moco es bufo!

Con idéntica lógica podrían los partidarios de la Entente aplicar a España la consecuencia de la victoria. Pero no; una y otra son falsas, porque no hay victoria ni derrota donde no ha habido participación. La guerra manda. A cada uno lo suyo. España no quiere la gloria de los vencedores, porque no ha vencido, ni quiere la pena de la derrota, porque no ha luchado. Esa es su política y esa es su justicia.

F. PEREZ BUENO

DE HOLANDA

EL BALANCE DE PERDIDAS MARITIMAS

Se trata de organizar una conferencia para pedir indemnizaciones a los beligerantes

AMSTERDAM 16.—Se dice que las casas armadoras holandesas realizan gestiones cerca del Gobierno para obtener la organización de una Conferencia de los países neutros para fijar el balance de las pérdidas marítimas y pedir indemnizaciones a los beligerantes.

MITIN MAURISTA

Hoy 17, a las seis de la tarde, tendrá lugar un mitin de propaganda en el Centro Instructivo Maurista del distrito de la Inclusa, Embajadores, 18

ORADORES: Sres. Calvo Sotelo, Acevedo, Maura (D. Manuel), Benito Villanueva (D. Luis)

LO DEL DIA

La autonomía catalana

Sería, sobre injusto, pueril empeñarse en restar importancia a los actos celebrados ayer en Barcelona, en pro de la autonomía catalana. Es claro que no hemos de caer en ese yerro nosotros, acaso los primeros en acompañar—aunque desde nuestra posición propia—a los regionalistas catalanes en su actuación de tantos años, y en ocasiones, los únicos que no encontramos, con estridentes repulsas, al problema catalanista.

Como inminente anuncian los políticos catalanes la concesión de la autonomía. Esperamos a que definan, desarrollen y detallen sus planes y proyectos, para emitir juicio definitivo. Por hoy, nos limitamos a rendir, en justicia, homenaje de admiración a la constancia, al tesón, al entusiasmo y a la intuición política, cualidades innegables de los políticos catalanistas en su larga, agitada e incansable actuación. Es verdad que, a veces, sólo la razón política pudo excusar—no justificar—censurables procedimientos utilizados por la Liga; pero no sería justo desconocer que en sus actos hay mucho que aplaudir y no poco que imitar.

Tenemos firme esperanza de que a la evolución del problema catalanista—próxima, a lo que parece—se llegue por caminos de concordia. El Sr. Puig y Cadafalch—representante del catalanismo más extremo—habló ayer de una fraternidad de las regiones españolas. Esperamos que estos sentimientos españolistas no sean flor de un día. A ello contribuirán los Gobiernos de Madrid, eficazmente, si no los abandona la prudencia y los inspira el amor a España.

El regionalismo en Castilla

El regionalismo se abre camino, con paso rápido, en varias regiones; marchan detrás de Cataluña Vascongadas y Galicia; y aun en Castilla, donde existía oculto y latente hasta ahora, pronto se manifiesta. Podemos anunciar, por hoy, que el día 24 del mes actual se celebrará en Valladolid un mitin castellanista. Y a él seguirán otros en Segovia, León, Burgos, Ávila, Zamora y Salamanca.

El bolchevismo en España

Para hacer propaganda de sus ideas y extender por nuestra nación sus conocidos procedimientos de gobierno, han llegado hace algunos días a esta capital varios activos delegados bolcheviques, que se hospedaron en un conocido hotel, de fundación bastante reciente, situado en uno de los sitios más céntricos de esta ciudad. Los apremios bolcheviques, cuya presencia en esta capital no deja de ser algo extraña, por haber tenido que atravesar para llegar hasta aquí países beligerantes en tiempo de guerra, disponen de gran capital, quizás de millones de pesetas, y tienen, según parece, cuenta abierta en importantes casas de banca de esta ciudad. En el tiempo que llevan en Barcelona han tenido ya conversaciones con el conocido sindicalista apellidado «Noy del Sucre» y con el diputado por Barcelona D. Marcelino Domingo. También han asistido a alguna reunión de las ligas masónicas de esta capital. La Policía tiene conocimiento de su presencia y los vigila de cerca: mas como no ha recibido órdenes del Gobierno para proceder contra ellos, los deja hacer.

Esto leemos en la Prensa catalana.

«Es verdad? Debe decirlo el Gobierno: para tranquilizar a la opinión, si la noticia es inexacta; para imitar al Gobierno suizo y adoptar medidas idénticas a las de éste, si el rumor fuese cierto. En tal caso, ya tiene ocasión el marqués de Alhucemas de hacer honor a las palabras encomiásticas que anteaer dedicara a enaltecer el enérgico proceder del Gobierno helvético.»

¿La justicia? ¿El derecho?

Voces angustiadas y doloridas se han alzado en Alemania contra la crueldad de las condiciones del armisticio. No es cuestión de partido; lo mismo socialistas que católicos se han quejado amargamente de que los vencedores pongan a Alemania en trance de parecer de hambre ó de manos de la anarquía. Durísimas, en efecto, son las condiciones del armisticio; y el lamento y la protesta del pueblo alemán han de tener hidalga acogida en la noble España. No se trata tan sólo, a lo que parece, de desarmar a Alemania ni de asestar un golpe definitivo al imperialismo militarista; parece que es el aniquilamiento del pueblo germano lo que se pretende.

Cuando pase la ofuscación del actual momento han de rectificarse, seguramente, no pocos juicios y calificativos que ahora se aplican a actos de unas y otras naciones. A nadie acusamos hoy: próximos están los días de los acuerdos definitivos, y cuando ellos lleguen, llegada será la hora de la sentencia. Pero es evidente que los palabras «derecho, humanidad, justicia, etc., etc.», se están usando de modo más que arbitrario. Y no es menos cierto que si, en efecto, se quisiera destruir a todo el pueblo alemán, la Múltiple cometería el crimen más nefando de cuantos se han perpetrado desde Julio de 1914.

En tercera plana: CRONICA EXTERIOR por ARMANDO GUERRA
ETIQUETAS LUGAREÑAS (Histórico) por Juan F. MUÑOZ PABON
MIRANDO A LA PAZ
YUGOESLAVIA por ZIEGLER
IMPORTANTE REUNION
Se imponen la jacción de gobierno y la cooperación ciudadana
Hay que rectificar los procedimientos con que se falsifica el régimen constitucional.
REGALOS DE «EL DEBATE»
Cupón núm. 44.
En cuarta plana: NOTAS POLITICAS
Mañana será nombrado el alcalde de Madrid
Serán también acordados los nombres de gobernadores.

Los franceses pasarán hoy la frontera

Comienza el licenciamiento en Francia y Alemania

Hoy será proclamada la república en Hungría

ARMISTICIO.—Continúa la ocupación de Alsacia-Lorena por las tropas francoamericanas. Las vanguardias belgas han entrado en Bruselas (París). En la entrevista celebrada en Rosyth entre los delegados navales ingleses y alemanes se ha decidido que la flota alemana que ha de entregarse sea internada, bajo la guardia de las escuadras aliadas (Londres). Los alemanes han comenzado la evacuación de Polonia (Berlín). Hoy habrán franqueado los franceses la frontera en 10 kilómetros (París). El comandante alemán en Finlandia ha comunicado al Gobierno finlandés que sus tropas evacuarán el país antes de que lleguen las tropas inglesas (Copenhague). El acorazado «Wiesbaden», fiel al antiguo régimen, intentó refugiarse en un puerto neutral; un acorazado revolucionario lo torpedeó, echándolo a pique; perecieron 330 hombres (Berlín). El Gobierno francés ha dado orden para el licenciamiento definitivo de las quintas de 1887 a 1889 (París). Se dice que las casas navieras holandesas tratan de convocar una Conferencia neutral para hacer el balance de las pérdidas marítimas y pedir indemnizaciones a los beligerantes (Amsterdam).

EN ALEMANIA.—El diputado francés Inghels, que fué prisionero en Alemania, y ha sido entrevistado por un redactor de «L'Humanité», dice que la revolución germana se ha hecho apenas sin ninguna violencia y sin la rotura de un solo cristal (París). El Gobierno está dispuesto a convocar la Asamblea Constituyente, independientemente de la cual debe comenzar la Conferencia de la Paz (Berlín). Lansing ha contestado a la Nota de Solt diciendo que el mensaje debe ir dirigido a todos los aliados (Washington). Los detalles oficiales dicen que durante las revueltas sólo hubo en Berlín 14 muertos. Se desmiente la noticia de que el Gobierno se vaya a incautar de las Cajas de Ahorros de los Bancos (Nauen). EN LOS NUEVOS ESTADOS.—La Asamblea nacional checoslovaca, que se reunió el jueves por vez primera, eligió a Masaryk presidente de la República; para presidente de la Asamblea fué nombrado Thomasek (París). Los rumanos de Transilvania y Bukovina piden ser libertados de la opresión austro-húngara, y se declaran dispuestos a luchar por su incorporación a Rumania (Jassy).

LA FLOTA COMERCIAL ALEMANA

Desde el principio de la guerra se botaron 184 navíos

El tonelaje nuevo se eleva a un millón de toneladas

«Es interesante conocer el estado actual de la flota comercial de nuestros enemigos. Fácilmente se comprenderá por qué.

El 1 de Enero de 1914 esa flota reunía un tonelaje total de 5.457.000 toneladas. Esta cifra ha sido reducida a la mitad por las pérdidas de la guerra, y en dos tercios si se tienen en cuenta los navíos internados en las naciones neutrales. Quedarán, por lo tanto, a Alemania 1.820.000 toneladas próximamente de la flota que poseía antes de la guerra.

Ahora bien; informaciones fidedignas nos aseguran que los arsenales de construcción alemanes han trabajado y trabajan con el propósito, tal vez, de dar a Alemania el medio de disponer, en la paz, de una flota que le permita adelantarse definitivamente en el comercio marítimo.

Y así vemos que desde el principio de la guerra se han botado al agua, en Alemania, 184 navíos mercantes de más de 1.000 toneladas. Entre estas unidades se ven en Hamburgo el «Bismarck», de 66.000 toneladas; el «Dirpitz», de 82.000, y otros tres de 22.000 toneladas cada uno.

En Bremen se encuentran nueve vapores nuevos, de los cuales cuatro son de 18.000 toneladas, y cinco, de 13.000.

En Gesteund, seis de 17.000 toneladas.

En Stettin, dos de 35.000 toneladas—de los cuales uno lleva el nombre famoso de Hindenburg—y otros 14 vapores de 12.000 toneladas.

En resumen: parece que el tonelaje nuevo ó en los arsenales se eleva a cerca de un millón de toneladas, y que, contándolo todo, debemos encontrar en los puertos alemanes, a fote ó en astillero, entre 2.820.000 y 2.900.000 toneladas.

Hay allí con qué transportar una buena cantidad de esos diversos artículos que con tanto gusto veremos afuir hacia nuestras costas.»

LAS NEGOCIACIONES DE PAZ

Comenzarán a últimos de Noviembre

PARIS 16.—La Agencia Havas publica la siguiente nota:

«Los periódicos han anunciado que los presidentes del Consejo y ministros de Negocios extranjeros de la Entente conferenciarán en París dentro de breves días, é inique que habrán dado ya comienzo a su labor.

Parece que, presentada en tal forma, esta información sea prematura.

Algunos representantes de los Gobiernos aliados, entre ellos lord Curzon, por Inglaterra, y M. Sonnino por Italia, han cambiado «efectivamente impresiones en París con mesieurs Clemenceau y Pichon respecto a las negociaciones de paz; pero lord Curzon ha regresado ya a Inglaterra, y M. Sonnino se trasladará el domingo a Roma, con objeto de asistir a la reanudación de los trabajos parlamentarios.

No parece que pueda hablarse de conferencia internacional, pues probablemente hasta fines de Noviembre no comenzarán las discusiones preliminares de paz.

Hasta ese momento, las Cancillerías aliadas examinarán los métodos de trabajo que hay que adoptar, así como las condiciones que han de preverse.

Las reuniones plenipotenciarias se celebrarán, en su mayor parte, en París, y sólo se verificarán en Versalles las reuniones plenarias.

En cuanto a los despachos que anunciaron la llegada de Mr. Wilson a Francia é media. dos de Diciembre para asistir a la Conferencia de la paz, la noticia, que parece verosímil, no ha tenido hasta ahora, sin embargo, confirmación.»

DE ROMA

El jubileo del Cardenal Gibbons

El enviado Pontificio se detendrá en París y Londres

ROMA 16.—Ayer por la tarde, partió de Roma monseñor Geretti, enviado especial del Papa, para asistir a las grandes fiestas en honor del Cardenal Gibbons, Arzobispo de Baltimore. Monseñor Geretti, antes de ir a los Estados Unidos, se detendrá en París y en Londres, con objeto de cumplir importante misión que le ha sido encomendada por la Santa Sede.

DICE «LA CROIX»

El bolchevismo es una explotación de los bajos instintos

El mundo, por solidaridad, debe luchar implacablemente contra el bolchevismo ruso

«El bolchevismo, tal como se practica en Rusia, no es una teoría política. Es, simplemente, una explotación de los bajos instintos que viven atormentados en todo pueblo. El robo y el asesinato se proclaman legítimos. Todo lo que, desde hace muchos siglos, respetan y cultivan los hombres, toda moralidad, toda cultura, ha sido destruido en Rusia por la espantosa anarquía.

El mundo, por solidaridad y como salvaguardia del género humano contra ese macho implacable al bolchevismo ruso; y, para esto, es preciso comenzar por apoderarse de los jefes; de aquellos que, cubiertos de crímenes, esperan el momento de marcharse, y que cuentan vivir ricos y alegres el resto de sus días en algún bello rincón de la tierra, aprovechándose del derecho de asilo acordado a los refugiados de política. Arrebatáreles la certidumbre de ese agradable porvenir es absolutamente necesario.

¿Quiere el mundo contener eficazmente los horrores que pasan en Rusia, y garantizarse a sí mismo para el porvenir contra hués. pedes tan peligrosos? El medio es único: Una declaración formal de los Estados aliados y neutrales, en la cual se acuerde que los individuos que se han apoderado actualmente del Poder en Rusia no son reconocidos como formando un partido político; que se manifieste en dicha declaración que todos los crímenes cometidos por su instigación serán considerados como crímenes del derecho común; que no se les reconozca el derecho de asilo; que sus víctimas podrán perseguirlos ante los Tribunales, en todos los países, y que se reservará al futuro Gobierno ruso la posibilidad de solicitar su extradición, por crímenes cometidos contra el Estado y la fortuna pública del país.

Tal declaración producirá un efecto inmediato. Sabiendo que serían perseguidos por todas partes donde fueran, los jefes bolchevistas cambiarían de procedimiento.

Ha bastado, según dicen los periódicos, la protesta, algo enérgica, del ministro de Sultza en Petrogrado, para inculcar en Lenine ideas más humanitarias y hacerle proponer al Soviet la derogación del decreto ordenando la matanza de la burguesía.

No es un secreto para nadie que diariamente se ven llegar a los países neutrales gran número de bolchevistas, llevando consigo fortunas cuyas cifras, increíbles, se cuentan por decenas de millones de rublos, y que, en esos mismos países, se hace un tráfico escandaloso de alhajas, cuadros y objetos de arte, procedentes de los Museos y de los palacios rusos. Estos nuevos millonarios se sienten en completa seguridad; pero su posición sería muy distinta si supiesen que arriesgaban comparecer ante la Justicia, en el caso de conocerse el origen criminal de su fortuna por la Policía ó los Tribunales del país donde trataban de ostentar, impunemente, sus riquezas.

LAS ABDICACIONES

El Kronprinz será internado

(SERVICIO RADIOTELEGRAFICO)

AMSTERDAM 16.—Dicen de Amersingen, con fecha 13, que el ex-Káiser parece copiar muy bien su destierro. Guillermo II ha visitado un castillo vecino al de su huésped, Bontink. Asistió a la comida vistiendo uniforme militar gris. Declara que debe buscar una ocupación, y piensa emplear sus ocios bien como ingeniero, bien como arquitecto.

El Gobierno holandés considera que el ex-Káiser ha dejado de pertenecer al Ejército alemán á causa de su abdicación, y que, por tanto, Holanda no puede internarlo hasta tanto desista de fijarse una residencia más apartada que la del castillo del conde Bontink.

En cuanto al Kronprinz, el Gobierno holandés estima que, á pesar de su renuncia á la sucesión del Trono, continúa siendo oficial del Ejército alemán, y que, por tanto, debe ser internado.

El Principe Lippe renuncia al IRONO

BASILEA 16.—El Principe de Schaumburg Lippe ha renunciado al Trono.

BASILEA 16.—El Principe Max de Baden Negro, con su familia, á Basilea.

DEL BRASIL

El nuevo Gabinete

RIO JANEIRO 16.—Ha quedado constituido el Gabinete en la forma siguiente:

Hacienda, Amaro Cavalcanti.
Relaciones Exteriores, D. Domingo Gasa.
Guerra, Sr. Cardoso de Agiar.
Marina, Gomes Pereira.
Comunicaciones, Melo Franco.
Agricultura, Muniz Sobbe.
Interior, Urbano Santos.

— Hoy, con motivo del aniversario de la República, es día de fiesta nacional, permaneciendo cerrados los Bancos, Bolsas y comercio.

Por el principio de autoridad y por el orden social

Se celebrará un MITIN mañana, lunes, á las seis de la tarde, en el teatro de la «Comedia».

En este acto tomarán parte: D. Victor Pradera (Tradicionalista), D. Gerardo Requejo (Integrista), D. José Alvarez Arranz (Ciervista), D. Antonio Goicoechea (Maurista). Presidirá el acto, y hablará, el Excmo. Sr. Marqués de Santillana (Independiente) (Mañana publicaremos el nombre del orador datista, aun no designado) La entrada será mediante invitación, por exigencia de la Empresa del coliseo. Por enfermedad del Sr. Senante ha sido designado para representar al partido integrista el Sr. Requejo. Las invitaciones pueden recogerse en el Centro Maurista (Carrera de San Jerónimo, 29), Circuito Integrista (Clavel, 11), Circuito Tradicionalista (Pizarro, 14) y en EL DEBATE (Marqués de Cubas, 3).

La flota alemana será internada en Inglaterra

Los alemanes comienzan la evacuación de Polonia. Mister Hoobner viene a Europa a estudiar el modo de aprovisionar a Alemania. El acorazado «Wiesbaden» es echado a pique por un buque revolucionario

EN FRANCIA

Para recibir a Wilson

PARIS 16.—El Consejo municipal ha nombrado una Diputación para recibir al presidente Wilson a su llegada a Francia. En el Ayuntamiento se celebrará, en su honor, una gran recepción, y se preparan grandes fiestas en su honor.

Hoy pasan los franceses la frontera

PARIS 16.—El Ejército francés franqueará el domingo, por la mañana, la antigua frontera, haciendo una etapa de 10 kilómetros, y en los días 18 y 19 efectuará iguales etapas. En los días 20 y sucesivos efectuará el ejército etapas de 20 kilómetros.

La ocupación de Alsacia-Lorena

PARIS 16 (oficial).—Nuestras tropas, y las divisiones americanas continúan la ocupación progresiva de Alsacia-Lorena. La ocupación se efectúa en dirección a Metz.

La solemne entrada de nuestros soldados en Metz tendrá lugar en el comienzo de la semana próxima.

La ceremonia que marcará la entrada de los Cuerpos constituidos se celebrará en la semana siguiente.

Los belgas entran en Bruselas

PARIS 16.—Las vanguardias belgas han entrado en Bruselas.

Incorporación de las líneas alsaciano-lorenesas a la red francesa

NANCY 16.—Una Comisión de la Compañía del Este ha hecho lo necesario para la agrupación de las vías férreas de Alsacia y Lorena a la red francesa, de acuerdo con una Comisión alemana venida de Metz y compuesta de tres oficiales, que llevaban el uniforme de ingenieros.

La retirada alemana se hace normalmente

PARIS 16.—El territorio francés puede considerarse ya enteramente liberado. Hasta ahora no se conoce ningún acto de represalias por parte de los soldados alemanes.

En todas partes, y sin oposición del enemigo, las poblaciones se engalanan con colgaduras y banderas francesas y aliadas. Las tropas francesas poseen un inmenso material.

Comienza el licenciamiento de las fuerzas

PARIS 16.—El presidente del Consejo y ministro de la Guerra acaba de dar orden para el licenciamiento definitivo de los soldados de las quintas de 1887, 1888 y 1889, y su regreso inmediato a sus casas.

Por medio de una circular dirigida a los generales comandantes de ejército, el licenciamiento habrá de terminarse el 1 de Diciembre.

EN INGLATERRA

La desmovilización de los mineros

LONDRES 16.—Inmediatamente comenzará la desmovilización de obreros mineros incorporados al Ejército, en Inglaterra ó en el extranjero. La Federación de mineros ha prometido su cooperación a los patronos, para facilitar rápidamente el trabajo a los licenciad.

Para asegurar la ejecución de las cláusulas navales

PARIS 16.—El conde de Ambray ha zarpeado de Brest con dirección a Fribourg, donde se le unirán dos torpederos; los otros dos barcos están a disposición del almirante Grassot, delegado francés en la Comisión internacional encargada de asegurar la ejecución de las cláusulas navales del armisticio.

LONDRES 16.—La Conferencia especial del Trabajo ha aprobado la siguiente resolución: «En esta Conferencia, especialmente, el partido trabajador afirma de nuevo las resoluciones de las Conferencias internacionales de Febrero y Septiembre de 1918, que decían: Primero.—En las delegaciones especiales de todos los beligerantes, encargadas de la redacción del Tratado de paz, los obreros deben estar representados directamente. Segundo.—Al mismo tiempo y en la misma localidad en que se reúna la Conferencia de la paz, se celebrará un Congreso internacional de trabajadores. Tercero.—La Conferencia pide al Gobierno que conceda facilidades para la realización de los proyectos citados.

La escuadra alemana será internada en puertos ingleses

LONDRES 16.—Se sabe que, a consecuencia de la entrevista de ayer ante la Delegación naval alemana y el comandante en jefe de la flota británica en Rosyth (Escocia), se ha decidido que la flota alemana que se encuentre sea internada, toda entera, sin perjuicio de repatriación ulterior, en las aguas británicas de la costa del Norte, bajo la guardia de las escuadras británica, francesa y americana.

EN ALEMANIA

Los alemanes comienzan la evacuación de Polonia

BERNA 16.—Noticias de Varsovia dicen que Pilsudsky ha encargado a Dalsky, socialista democrático, la constitución del nuevo Gabinete.

Los soldados alemanes comenzaron ayer, día 15, a abandonar Varsovia y toda la Polonia.

Las tropas alemanas evacuarán Finlandia

COPENHAGUE 16.—Von der Goltz, comandante en jefe alemán en Finlandia, ha comunicado al Gobierno finlandés que las tropas alemanas van a ser inmediatamente retiradas, con objeto de evitar conflictos con las tropas británicas que son esperadas en Finlandia.

El «Wiesbaden», hundido por los revolucionarios

BERNA 16.—El «Kölnischer Anzeiger» comunica que el acorazado «Wiesbaden», no queriendo rendirse a los revolucionarios, intentó huir y refugiarse en aguas neutrales, siendo perseguido y torpedeado por otro acorazado alemán que estaba en poder de los revolucionarios.

EN FRANCIA

Se prepara la flota para traer viveres

BERNA 16.—M. Ebert, Canciller alemán, ha declarado que los miembros que componen el nuevo Gabinete se han reunido para estudiar la reciente Nota del presidente Wilson. Añadió que ya están dispuestos los buques, el carbón y todos los medios necesarios para transportar, lo antes posible, a través de Alemania, los alimentos concedidos por Wilson.

Se decreta el licenciamiento

NAUEN 16.—Un decreto del Ministerio de la Guerra alemán ordena el licenciamiento de los soldados; tomándose en consideración las posibilidades de comunicaciones y de la vida económica.

Primeramente serán licenciados los ex combatientes antiguos, hasta los que nacieron en 1879, así como los alsacianos loreneses que no sirven voluntariamente y habitantes del territorio de evacuación en la orilla izquierda del Rin y en las cabezas de puente, siempre que no pertenecían a las quintas de 1884 y 89.

Cada hombre licenciado debidamente recibirá 50 marcos y un traje. El primer tren de tropas licenciadas pasó ya a Berlín en dirección a Oriente.

EN NORTEAMERICA

Viene a Europa el ministro yanqui de Abastecimientos

NAUEN 16.—Telegrafían de Washington que Mr. Hoover, inspector de Alimentación americano, ha embarcado esta mañana para Europa, con objeto de estudiar el problema de abastecer a los pueblos del Norte de Francia, de Bélgica, de las Imperias Centrales y de Oriente.

Mr. Hurley, presidente del Shipping Board, acompaña a Mr. Hoover.

EN ITALIA

La flota en los Dardanelos

ROMA 16.—El jefe de Estado Mayor de la Marina comunica: «Acorazados italianos atravesaron el estrecho de los Dardanelos y fondearon delante de Constantinopla con las fuerzas navales de las otras Potencias de la Entente que operaba en el Mediterráneo oriental.

EN ALEMANIA

Se convocarán las elecciones para Enero. Durante los disturbios sólo hubo 14 víctimas en Berlín. Lansing ha contestado al mensaje de Solff

BERNA 16.—La idea de la próxima reunión de una Asamblea Nacional Constituyente parece ser que ha sido aceptada en Alemania por todos los partidos, sin excepción, menos por el grupo Spartaco. Este último grupo ve en la Asamblea Constituyente una institución de las democracias burguesas basada en el modelo occidental, lo que no está conforme con el espíritu de los bolcheviques. Por lo tanto, los miembros de los grupos Spartaco parece ser que tienen la intención de separarse de los socialistas independientes.

El Canciller Ebert ha hecho al redactor de la «Gazeta de Voss» interesantes declaraciones sobre el mismo punto: «Estamos plenamente convencidos—dijo el Canciller—que es preciso convocar la Asamblea Constituyente lo más pronto posible. Estamos decididos a hacer las elecciones en el mes de Enero. Hacerlas ahora es imposible, puesto que las tropas están detenidas en el frente ó se encuentran en camino. Las tropas se dirigen al interior y no interrumpirán su movimiento.

No es justo pretender que se aplaque la Conferencia de la Paz hasta que se reúna la Asamblea Constituyente. Creo que esta Conferencia de la paz puede empezar independientemente de la Asamblea constituyente.»

BERNA 15.—Según la Agencia Wolff, las elecciones para la Constituyente se verificarán por sufragio igual, directo, secreto y libre; serán electores todas las personas de ambos sexos, desde veinte años de edad.

Dice Ebert: «Unámonos para preparar el porvenir de Alemania»

BERNA 17.—Comunican de Berlín que el Canciller Ebert ha pronunciado un discurso ante una Asamblea popular, en el cual ha dicho, entre otras cosas: «Si logramos llevar a cabo nuestra obra en el espacio de seis ó ocho semanas, el porvenir de Alemania está asegurado y tendremos derecho a esperar, además, la obtención de condiciones de paz relativamente favorables. Pero si los adversarios ven que temen la anarquía, nos impondrán condiciones que detendrán la vida pública de Alemania. Unámonos, pues, en un esfuerzo común para preparar el porvenir de nuestra Patria y efectuar la desmovilización lo más rápidamente posible. Debemos tomar medidas para organizar los abastecimientos; nos hemos entablado conversaciones para obtener muy en breve viveres de los Estados Unidos.

Hoy tenemos necesidad de calma y de organizar los medios de transporte. Todo el pueblo debe contribuir en esta obra de organización. No queremos que nuestra Patria enfrente actos inadmisibles desde el punto de vista de la civilización y de la humanidad. Debemos proteger la vida de los ciudadanos y la integridad de los edificios públicos. Tan sólo la extrema izquierda como el grupo espurtaco parece manifestar cierta hostilidad expresando su intención de separarse, a causa del desmoronamiento de la idea de la reunión de la próxima Asamblea constituyente que se impone para toda Alemania.

Ebert declaró estar convencido de la necesidad de dicha convocatoria, anunciando la intención de tomar todas las medidas para las elecciones, que no podrán realizarse antes del regreso de las tropas alemanas; cree que para la Conferencia de la paz no debe esperarse la reunión de la Constituyente, sino que ésta debe empezar antes.

El Gobierno nuevo y el antiguo Reichstag

BERNA 16.—El presidente del Reichstag, M. Reichstag, ha dirigido, con fecha 12 del siguiente telegrama al Gobierno alemán: «El Gobierno—dice—tiene intención de hacer objeciones a la convocatoria del Reichstag, tantas veces reclamada? ¿Tomará medidas para impedir su reunión? El Gobierno central contestó con el siguiente telegrama: «A consecuencia de las transformaciones políticas que han suprimido el Imperio alemán y el Bundesrat, no hay que decir que el Reichstag elegido no puede reunirse de ahora en adelante, por haber perdido toda su autoridad legislativa a causa de las circunstancias.—Firmado: Ebert y Haase»

Prosigua la democratización del Tratado

NAUEN 16.—Prosigue sin cesar, pero siempre de un modo tranquilo y verdaderamente metódico, la democratización de todas las partes de la Confederación alemana, a base de la forma creada por la revolución. Después que en casi todos los Estados federales se ha constituido un Gobierno democrático provisional, la idea democrática se infiltra en todas las clases del pueblo, incluso los empleados del Estado, antes prouclionalmente conservadores. En la capital, los jueces han elegido ya varios delegados para el Consejo de Obreros y Soldados. De todas partes del país se reciben noticias respecto a la adhesión de los empleados del Estado al nuevo Gobierno, de conformidad con la situación creada por la revolución.

Lansing, contesta a Solff

WASHINGTON 16.—El ministro de Estado, Lansing, al acusar recibiendo el mensaje del doctor Solff, aconseja a éste que no limite su curso al Gobierno de los Estados Unidos, sino que remita también el mensaje a todos los Gobiernos aliados.

Sólo hubo 14 muertos

NAUEN 16.—Frente a exagerados rumores sobre un elevado número de víctimas habidas en Berlín durante la revolución, una publicación del Depósito judicial de la capital indica que, según investigaciones hechas en todos los hospitales, sólo hubo 14 muertos a causa de la revolución. Hay que añadir tres más, fusilados por saqueo; siendo, pues, criminales que no pueden contarse como víctimas de la revolución.

La Armenia oriental y cibera

NAUEN 16.—Entre Asociaciones de patronos y los grandes obreros se han concertado acuerdos de trascendental importancia respecto a la futura colaboración de las importantes organizaciones económicas.

Después del armisticio

La entrega de los buques alemanes

BERNA 16.—El encuentro de los delegados navales alemanes y los representantes de la flota británica tuvo lugar el viernes. La representación alemana está constituida por tres delegados del Consejo de marinos y soldados y cuatro delegados del Consejo popular, entre éstos se encuentra el viceministro Von Henner. Los buques que han de ser entregados deberán estar dispuestos para abandonar los puertos alemanes a los seis días de firmado el armisticio, es decir, el lunes, 19 del corriente. Los submarinos que tienen que ser rendidos deberán estar apercibidos para ser reparados de los puertos alemanes inmediatamente de recibir la orden radiotelegráfica de dirigirse a los puntos señalados. Los submarinos deberán ser entregados completamente equipados en el puerto que especifiquen los aliados y los Estados Unidos, dentro de los cuarenta días siguientes a la firma del armisticio; siendo esa fecha el lunes 25 de Noviembre.

Un tribunal aliado determinará la suerte de Guillermo II

LONDRES 16.—El «Evening News» cree que la presencia del Kaiser en Holanda es temporal. La posición del Kaiser, desde el punto de vista internacional, será fijada probablemente por un gran Tribunal aliado, del que ya está constituida la sección inglesa. Esta sección se formó para determinar, entre otras, la parte de la responsabilidad en que han incurrido los soldados y oficiales alemanes y austríacos, comprendiendo a los oficiales del Estado Mayor y otras altas personalidades, por los crímenes cometidos en tierra, mar y aire.

Los Gobiernos aliados se dan plena cuenta de las dificultades que ocasionaría una tentativa de huir del Kaiser hacia las colonias neerlandesas en un navio holandés. Si el gran Tribunal de los aliados decide sin reserva que el Kaiser es legalmente responsable de los crímenes cometidos en su nombre, es seguro que el Gobierno holandés tendrá en nuestras manos al ex Emperador, inmediatamente y voluntariamente.

Los nuevos Estados checoslovacos

PARIS 16.—Comunican de Praga que la Asamblea Nacional de checoslovacos se reunió el jueves por primera vez. Fue elegido presidente de la República Masaryk. Tomasek fué elegido presidente de la Asamblea Nacional.

Los rumanos de Transilvania y Bukovina piden ser emancipados de Austria

JASSY 16.—Los rumanos de Transilvania han publicado la siguiente declaración: «Nosotros, rumanos, naturales de Transilvania y de Bukovina, que nos hallamos en el territorio del reino de Rumania, en nuestro nombre, y en el de nuestros hermanos subyugados que han quedado en sus hogares, y cuya conciencia, violada, no les permite pronunciarse libremente, declaramos: Podimos ser libertados de la Monarquía austro-húngara, y estamos decididos a luchar por todos los medios y todos los caminos, para que la nación rumana, entera, sea constituida en un libre Estado nacional independiente, bajo la dinastía real de Rumania. No reconocemos el derecho de ocuparse de la suerte de los rumanos de Transilvania y de Bukovina a la Monarquía que nos ha tenido, durante muchos siglos, en la más insoportable esclavitud. Toda tentativa de federalización en parte de la casada de los Habsburgos no es más que gesto desesperado de un Imperio condenado a perecer. La suerte de los rumanos de Austria-Hungría ha sido decidida por la guerra y por la libre voluntad de toda la nación rumana.»

Por el orden social Mitin maurista

Disursos de los Sres. Maura, Soler y Calvo Sotelo

Con asistencia de numeroso público se celebró anoche, en el Centro Instructivo Maurista del distrito del Hospital, el anunciado mitin socialista.

Ocupó en el mitin, en primer lugar, D. Manuel Maura, el cual empieza diciendo que en estos momentos todos los ciudadanos, como un solo hombre, debemos defender el orden social.

Sólo en el desmoronamiento de miedo de algunos profesionales de la política se explica la apología de la revolución.

Recientemente tenemos la confirmación de nuestro acerto con sólo contemplar el cuadro de desolación que nos presentan las que fueron primeras potencias en Europa.

De ninguna revolución ha salido más que confusión. De la misma francesa, la más caudalosa de cuantas ha sufrido la humanidad, sólo salieron que se hubieran conseguido los mismos fines en veinte años de tranquilidad.

Nuestra república republicana, por lo que nos da una buena muestra de lo que mostramos como la buena fe que se ve en el hierro para devolver a la nación la tranquilidad perdida en condiciones adversas y revoltosas.

Continuando el uso de la palabra con Maura Soler.

Después de decir que el actual estado de cosas, por que cada mata tanto a los pueblos como la absoluta tranquilidad, que los que en la más profunda inacción.

La transición que se opera en estos momentos es tal que han bastado cuatro años para cambiar radicalmente el concepto de justicia de la propiedad, que habíamos aprendido de los romanos.

Estudia el problema económico en España, diciendo que es de distribución y consumo. Al obrero hay que asociarle para participar de la riqueza que produce, con lo cual se disminuirá notablemente distancias, y surgirá la paz social, base del bienestar de las naciones.

Termina condenando duramente el pesimismo, y diciendo que los deberes de todo buen ciudadano son fomentar la disciplina social y cooperar constantemente al engrandecimiento de España.

La presencia en la tribuna del Sr. Calvo Sotelo es acogida con una gran salva de aplausos.

Empieza diciendo el Sr. Calvo que los actuales momentos no son para impulsar el pesimismo de que muchos se ven invadidos, aunque tampoco se debe dar la razón a los que son optimistas por sistema.

Morcan la más audaz repulsa los que, por móviles bastardos, tratan de lanzar al pueblo a una lucha fratricida; lo mismo que no puede menos de condenarse a los soldados que se obstinan en prolongar el estado de guerra.

Tal como admitir al triunfo de la democracia; pero nunca el de la masa brutal.

Todos hemos visto cómo el más austero de nuestros hombres de gobierno ha defendido, frente a un Gobierno liberal, la libertad de la huelga de ferroviarios, cómo ha firmado recientemente el indulto de un Comité revolucionario, etc.

El pleito de derechos é izquierdas se nos presenta ahora con caracteres más definidos. El destructor bolchevismo nos agrupa en dos grandes sectores, figurando para esto, en el de la izquierda, el «leader» radical Sr. Lenin, y en sus recientes declaraciones ultrarrevolucionarias.

Con respecto a la tan menoseada revolución, que nos trae un paralelo entre nuestra Patria y las naciones hoy víctimas de movimientos revolucionarios, mostrando cómo no sólo en España ninguna de las causas que han surgido a esta nación al desastre, y planteando cómo la Monarquía se halla, en estos momentos, más robustecida que nunca en Italia, Inglaterra y Bélgica, donde el régimen porfiriano los ha conducido a la victoria.

Nuestro régimen nos acaba de conducir a una victoria que no sea balsa muestra importante, y a él debemos dar toda nuestra confianza para solucionar el problema económico planteado con la guerra al aumentar las relaciones existentes entre el rico y el pobre, no con las soluciones del socialismo utópico, que ofrece su ineficaz arreglo, sino procurando elevar a los de abajo; no empobreciendo a los ricos, sino enriqueciendo a los pobres.

Termina haciendo un llamamiento a los ciudadanos presentando al prestigioso magistrado de la provincia de Orense, director del periódico regionalista «O Troco» de La Torre, D. Eugenio V. Amézaga, el cual dirige un elocuente saludo a los mauristas madrileños.

Tales los discursos fueron aplaudidos con gran entusiasmo.

LOS NUEVOS ESTADOS

Los rumanos de Transilvania y Bukovina piden ser emancipados de Austria

JASSY 16.—Los rumanos de Transilvania han publicado la siguiente declaración: «Nosotros, rumanos, naturales de Transilvania y de Bukovina, que nos hallamos en el territorio del reino de Rumania, en nuestro nombre, y en el de nuestros hermanos subyugados que han quedado en sus hogares, y cuya conciencia, violada, no les permite pronunciarse libremente, declaramos: Podimos ser libertados de la Monarquía austro-húngara, y estamos decididos a luchar por todos los medios y todos los caminos, para que la nación rumana, entera, sea constituida en un libre Estado nacional independiente, bajo la dinastía real de Rumania. No reconocemos el derecho de ocuparse de la suerte de los rumanos de Transilvania y de Bukovina a la Monarquía que nos ha tenido, durante muchos siglos, en la más insoportable esclavitud. Toda tentativa de federalización en parte de la casada de los Habsburgos no es más que gesto desesperado de un Imperio condenado a perecer. La suerte de los rumanos de Austria-Hungría ha sido decidida por la guerra y por la libre voluntad de toda la nación rumana.»

Un tribunal aliado determinará la suerte de Guillermo II

LONDRES 16.—El «Evening News» cree que la presencia del Kaiser en Holanda es temporal. La posición del Kaiser, desde el punto de vista internacional, será fijada probablemente por un gran Tribunal aliado, del que ya está constituida la sección inglesa. Esta sección se formó para determinar, entre otras, la parte de la responsabilidad en que han incurrido los soldados y oficiales alemanes y austríacos, comprendiendo a los oficiales del Estado Mayor y otras altas personalidades, por los crímenes cometidos en tierra, mar y aire.

Los nuevos Estados checoslovacos

PARIS 16.—Comunican de Praga que la Asamblea Nacional de checoslovacos se reunió el jueves por primera vez. Fue elegido presidente de la República Masaryk. Tomasek fué elegido presidente de la Asamblea Nacional.

Los rumanos de Transilvania y Bukovina piden ser emancipados de Austria

JASSY 16.—Los rumanos de Transilvania han publicado la siguiente declaración: «Nosotros, rumanos, naturales de Transilvania y de Bukovina, que nos hallamos en el territorio del reino de Rumania, en nuestro nombre, y en el de nuestros hermanos subyugados que han quedado en sus hogares, y cuya conciencia, violada, no les permite pronunciarse libremente, declaramos: Podimos ser libertados de la Monarquía austro-húngara, y estamos decididos a luchar por todos los medios y todos los caminos, para que la nación rumana, entera, sea constituida en un libre Estado nacional independiente, bajo la dinastía real de Rumania. No reconocemos el derecho de ocuparse de la suerte de los rumanos de Transilvania y de Bukovina a la Monarquía que nos ha tenido, durante muchos siglos, en la más insoportable esclavitud. Toda tentativa de federalización en parte de la casada de los Habsburgos no es más que gesto desesperado de un Imperio condenado a perecer. La suerte de los rumanos de Austria-Hungría ha sido decidida por la guerra y por la libre voluntad de toda la nación rumana.»

Por el orden social Mitin maurista

Disursos de los Sres. Maura, Soler y Calvo Sotelo

Con asistencia de numeroso público se celebró anoche, en el Centro Instructivo Maurista del distrito del Hospital, el anunciado mitin socialista.

Ocupó en el mitin, en primer lugar, D. Manuel Maura, el cual empieza diciendo que en estos momentos todos los ciudadanos, como un solo hombre, debemos defender el orden social.

Sólo en el desmoronamiento de miedo de algunos profesionales de la política se explica la apología de la revolución.

Recientemente tenemos la confirmación de nuestro acerto con sólo contemplar el cuadro de desolación que nos presentan las que fueron primeras potencias en Europa.

De ninguna revolución ha salido más que confusión. De la misma francesa, la más caudalosa de cuantas ha sufrido la humanidad, sólo salieron que se hubieran conseguido los mismos fines en veinte años de tranquilidad.

Nuestra república republicana, por lo que nos da una buena muestra de lo que mostramos como la buena fe que se ve en el hierro para devolver a la nación la tranquilidad perdida en condiciones adversas y revoltosas.

Continuando el uso de la palabra con Maura Soler.

Después de decir que el actual estado de cosas, por que cada mata tanto a los pueblos como la absoluta tranquilidad, que los que en la más profunda inacción.

La transición que se opera en estos momentos es tal que han bastado cuatro años para cambiar radicalmente el concepto de justicia de la propiedad, que habíamos aprendido de los romanos.

Estudia el problema económico en España, diciendo que es de distribución y consumo. Al obrero hay que asociarle para participar de la riqueza que produce, con lo cual se disminuirá notablemente distancias, y surgirá la paz social, base del bienestar de las naciones.

Termina condenando duramente el pesimismo, y diciendo que los deberes de todo buen ciudadano son fomentar la disciplina social y cooperar constantemente al engrandecimiento de España.

La presencia en la tribuna del Sr. Calvo Sotelo es acogida con una gran salva de aplausos.

Empieza diciendo el Sr. Calvo que los actuales momentos no son para impulsar el pesimismo de que muchos se ven invadidos, aunque tampoco se debe dar la razón a los que son optimistas por sistema.

Morcan la más audaz repulsa los que, por móviles bastardos, tratan de lanzar al pueblo a una lucha fratricida; lo mismo que no puede menos de condenarse a los soldados que se obstinan en prolongar el estado de guerra.

Tal como admitir al triunfo de la democracia; pero nunca el de la masa brutal.

Todos hemos visto cómo el más austero de nuestros hombres de gobierno ha defendido, frente a un Gobierno liberal, la libertad de la huelga de ferroviarios, cómo ha firmado recientemente el indulto de un Comité revolucionario, etc.

El pleito de derechos é izquierdas se nos presenta ahora con caracteres más definidos. El destructor bolchevismo nos agrupa en dos grandes sectores, figurando para esto, en el de la izquierda, el «leader» radical Sr. Lenin, y en sus recientes declaraciones ultrarrevolucionarias.

Con respecto a la tan menoseada revolución, que nos trae un paralelo entre nuestra Patria y las naciones hoy víctimas de movimientos revolucionarios, mostrando cómo no sólo en España ninguna de las causas que han surgido a esta nación al desastre, y planteando cómo la Monarquía se halla, en estos momentos, más robustecida que nunca en Italia, Inglaterra y Bélgica, donde el régimen porfiriano los ha conducido a la victoria.

Nuestro régimen nos acaba de conducir a una victoria que no sea balsa muestra importante, y a él debemos dar toda nuestra confianza para solucionar el problema económico planteado con la guerra al aumentar las relaciones existentes entre el rico y el pobre, no con las soluciones del socialismo utópico, que ofrece su ineficaz arreglo, sino procurando elevar a los de abajo; no empobreciendo a los ricos, sino enriqueciendo a los pobres.

Termina haciendo un llamamiento a los ciudadanos presentando al prestigioso magistrado de la provincia de Orense, director del periódico regionalista «O Troco» de La Torre, D. Eugenio V. Amézaga, el cual dirige un elocuente saludo a los mauristas madrileños.

Tales los discursos fueron aplaudidos con gran entusiasmo.

LOS REPUBLICANOS

MANIFIESTO DEL DIRECTORIO

El Directorio republicano ha dirigido un manifiesto al país. Quitamos de ese documento su poca retórica—su queda mucha—y ofrecemos a la curiosidad del lector los extractos más importantes.

Los rumanos de Transilvania y Bukovina piden ser emancipados de Austria

JASSY 16.—Los rumanos de Transilvania han publicado la siguiente declaración: «Nosotros, rumanos, naturales de Transilvania y de Bukovina, que nos hallamos en el territorio del reino de Rumania, en nuestro nombre, y en el de nuestros hermanos subyugados que han quedado en sus hogares, y cuya conciencia, violada, no les permite pronunciarse libremente, declaramos: Podimos ser libertados de la Monarquía austro-húngara, y estamos decididos a luchar por todos los medios y todos los caminos, para que la nación rumana, entera, sea constituida en un libre Estado nacional independiente, bajo la dinastía real de Rumania. No reconocemos el derecho de ocuparse de la suerte de los rumanos de Transilvania y de Bukovina a la Monarquía que nos ha tenido, durante muchos siglos, en la más insoportable esclavitud. Toda tentativa de federalización en parte de la casada de los Habsburgos no es más que gesto desesperado de un Imperio condenado a perecer. La suerte de los rumanos de Austria-Hungría ha sido decidida por la guerra y por la libre voluntad de toda la nación rumana.»

Por el orden social Mitin maurista

Disursos de los Sres. Maura, Soler y Calvo Sotelo

Con asistencia de numeroso público se celebró anoche, en el Centro Instructivo Maurista del distrito del Hospital, el anunciado mitin socialista.

Ocupó en el mitin, en primer lugar, D. Manuel Maura, el cual empieza diciendo que en estos momentos todos los ciudadanos, como un solo hombre, debemos defender el orden social.

Sólo en el desmoronamiento de miedo de algunos profesionales de la política se explica la apología de la revolución.

Recientemente tenemos la confirmación de nuestro acerto con sólo contemplar el cuadro de desolación que nos presentan las que fueron primeras potencias en Europa.

De ninguna revolución ha salido más que confusión. De la misma francesa, la más caudalosa de cuantas ha sufrido la humanidad, sólo salieron que se hubieran conseguido los mismos fines en veinte años de tranquilidad.

Nuestra república republicana, por lo que nos da una buena muestra de lo que mostramos como la buena fe que se ve en el hierro para devolver a la nación la tranquilidad perdida en condiciones adversas y revoltosas.

Continuando el uso de la palabra con Maura Soler.

Después de decir que el actual estado de cosas, por que cada mata tanto a los pueblos como la absoluta tranquilidad, que los que en la más profunda inacción.

La transición que se opera en estos momentos es tal que han bastado cuatro años para cambiar radicalmente el concepto de justicia de la propiedad, que habíamos aprendido de los

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Santa Isabel.
El martes 19 serán los días de Sus Altezas Reales las Infantas de este nombre, condesa viuda de París y duquesa de Guisa.
Princesa de Metternich.
Duquesa de Prín, Luna, Granada, Vista Hermosa, Infantado y viuda de Terranova.
Marquesa de Valdeharrado, Peñaflor, Hoyos, viuda de Hoyos, Aguilera Real, Princesa de Rocanova, Ororís, Carverales, Santa Marina, Corvera, Valdeiras, Balboa, Ullagaros, Maltrana, Villanueva, Santa Genoveva, Villanueva, Sentmenat, Valcarlos, Alonso Pequeña y Duquesa.
Condesa de Cardona, Vía Manuel, Villamonte, Maluque, Real Aprisco, Real Piedad, San Simón, viuda de Benahavis, Bañuelos, Carlet, Jersundi, Torresisabel, Caudilla, Guendafin, Corbul, Lagunillas y viuda de Brokmann.
Vizcondesa de los Antrinos, Portocarrero, Roe, Cuba y viuda de Graça Real.
Señoras de Herrera, viuda de Cárdenas, Horra, Santos, Suárez, Borcia, viuda de Chinchilla, Fernández de Henares, La Madrid, López Valenzuela, viuda de Luque, Mariátegui, Fernández Macapual, Villacaballo de Barrera, Martínez Aguilá, López de Roda, Ollerós, viuda de Pastor y Williams, Ramírez Dampierre, viuda de Renfijo, viuda de Vázquez, Alzate, Iranzo, Blanco Recio, Martínez Cubells, Gallardo, Blasco, Benjumea, Conde, Crespo, Cañedo, Garrigues, García Lomas, Durán, Carquera, García Lafarga, Estibares, Gómez de la Serna, González Longoria, Vargas Machuca, Puig, Pta. Quiroga Velarde, González del Valle, Soriano, Trullas, Le Moineux, Sánchez Molero, Siches, Suárez, Le Moineux, Juez Sarmiento, Perro, La Hor, Villanova de la Cañada, Vidart, Martí, Saccon, Roncal, Gil Sanz, Romero, Cánovas y Tejada, Ráspide y Almeida.
Señoras de Dato, Figueroa y Pérez de Guzmán el Bueno, Verretera, Bargas, Santiago, Concha, Bascaran, Botella y Enriquez, Rosillo, Fernández Villaverde, Fernández Villavieja, Conde, Sanz y Magallón, Vázquez Lascaño, Llano, Ponte, Silva y Azlor de Aragón, Corradi, Protta, Travesado, Guzmán, Mesía y Stuart, Vincent, Gómez Acebo, Cocagne, Alvarez de Toledo, Suárez Inclán, Queralt y López Nizulart y Buetos y Ruiz de Arana.
Los desamosos felicidades.

Embriero
A las once de la mañana tuvo lugar ayer el del malogrado conde de Luna.
Abrió la marcha del cortejo fúnebre el Clero de la parroquia de San Martín.
El cadáver iba amortajado con hábito franciscano, por disposición testamentaria.
El severo féretro fué depositado en sencilla carroza, arrastrada por cuatro caballos.
La familia real estuvo representada por el marqués de Moherabado, D. José María de Ortega Morejón, D. Isidoro Ruano, el barón de Covadonga y D. José de Beza.
El dueto de familia lo presidían el director espiritual del finado, los hermanos políticos de éste, marqués de Eñabal y conde de Oñiva, y sobrino, D. Juan Nogueras y conde de Oñiva.
En el acompañamiento figuraban el duque de Osuna; marqués de Figueroa, Velsquínez, González Castañón, Casa Real, Rocamo...

ra, Vivel, Torneros, Guevara, Argelita, Calzada, Golecoerros, Villanueva de Valdeza, Benicarló, Mont Roig.
Condes de Saperunda, Cerrajería, Casal, Polentinos, Real Piedad, Monterrón, Vello, Ruidoms, Borno, Sáez, Morerón y Verbe del, Vizconde del Castillo de Genovés.
Señores Bardi, Ron, Navarro Reveter, Roca de Togueros (D. José), Castrejana, Coloma, Sileja, Suárez Guanes, Barnuevo, Zaragoza, Ibarra de Romani, Pérez Seoane, Ramírez de Haro, Cejuela, Argamasilla, González Conde y Retortillo (D. Agustín).
Regreso.
Han llegado a Madrid, procedentes de Ribadesella, los marqueses de Argüelles y familia, y de Renedules, la condesa viuda de Mendoza Cortina y la suya.
Viajeros.
Han salido: para Londres, la señora de Valero; para San Sebastián, el conde de Urquijo, y para Villafraña del Panadé, don Urquiano Martín y familia.
Boda.
Ayer tuvo efecto, en la parroquia de San Marcos, la de la bella señorita María Miguel Mayor con el distinguido abogado D. Pio Domingo Pérez Gómez.
Bendijo la unión el Rdo. P. Erario de la Virgen del Carmen.
Fueron padrinos D. Esteban Medina Frías y doña Aurea Mayor Ruiz. Concurrieron como testigos D. Santiago Pérez García y D. Gregorio Gómez Peña.
Los asistentes a la ceremonia religiosa fueron obsequiados con un lunch.
Desamosos muchas felicidades al nuevo matrimonio.
Resalección.
La distinguida marquesa de Casa Real está restablecida de la dolencia que la hubo aquejado.
Fallecimientos.
Anteayer rindió su tributo a la muerte el teniente general D. Francisco Galbis Aballá. Fué un verdadero soldado, que tomó parte en cuantas campañas ha padecido nuestra Patria desde que ingresó en la Academia de Estado Mayor, en 1864.
En su hoja de servicios figuran hechos de armas brillantísimos.
De su cultura da idea sus trabajos al frente de la Comisión militar de Marruecos, don permaneció cuatro años; siendo por ello gran conductor del problema marroquí.
Alojado siempre de toda lucha política, sirvió a su Patria con gran entusiasmo.
Descansó en paz al ejemplar militar.
— En esta corte ha pasado a mejor vida D. Manuel Montañés Zubizarreta.
Contaba veinticuatro años de edad.
Con gran aprovechamiento siguió la carrera de Medicina.
Al padre del difunto y demás deudos acompañamos en su legítima pena.
— En Santander ha fallecido D. Leonardo Rucabado, que fué un notable arquitecto; siendo su muerte justamente sentida en la montaña.
Enviamos nuestro pésame a la distinguida familia del finado.
El Abate FARIA

LA BOLSA VIDA RELIGIOSA ESPECTÁCULOS

DIAS DE NOVIEMBRE

MADRID	Precedencia	Ultima
EFFECTOS PÚBLICOS		
4 por 100 Interior		
Series F de 50000 ptas. nominales...	76 00	76 10
D 25000 "	76 25	76 35
E 12500 "	76 50	76 60
C 5000 "	77 00	77 10
B 2500 "	77 25	77 35
A 1000 "	77 50	77 60
En diferentes series...	77 75	77 85
4 por 100 Exterior		
Series F de 25000 ptas. nominales...	87 00	87 00
D 12500 "	87 00	86 80
E 6000 "	87 00	86 80
C 3000 "	87 00	86 80
B 1500 "	87 00	86 80
A 750 "	87 00	86 80
En diferentes series...	87 00	86 80
4 por 100 Amortizable		
Series E de 25000 ptas. nominales...	84 00	84 25
D 12500 "	84 00	84 25
C 6000 "	84 00	84 25
B 3000 "	84 00	84 25
A 1500 "	84 00	84 25
En diferentes series...	84 00	84 25
5 por 100 Amortizable		
Series F de 50000 ptas. nominales...	94 50	95 00
D 25000 "	94 50	95 00
E 12500 "	94 50	95 00
C 6000 "	94 50	95 00
B 3000 "	94 50	95 00
A 1500 "	94 50	95 00
En diferentes series...	94 50	95 00
5 por 100 Amortizable (1917)		
Series F de 50000 ptas. nominales...	94 80	94 90
D 25000 "	94 90	95 00
E 12500 "	94 90	95 00
C 6000 "	94 90	95 00
B 3000 "	94 90	95 00
A 1500 "	94 90	95 00
En diferentes series...	94 90	95 00
OBLIGACIONES DELTESORO I.º FEBRERO DE 1918 AL 4.º POR 100, A UN AÑO		
Series A de 500 ptas. nominales...	101 25	100 00
B 500 "	100 15	100 00
OBLIGACIONES DELTESORO I.º JULIO 1915 AL 4.º POR 100, A CINCO AÑOS		
Series A de 500 ptas. nominales...	101 75	100 00
B 500 "	100 00	100 00
En diferentes series...	101 45	100 00
ATUNTAMIENTO DE MADRID		
Resultados...	94 00	95 00
Empréstito de Crédito...	95 00	95 00
Expropiación Interior al 5 por 100...	95 00	95 00
Cédulas del Ensanche, serie B...	95 00	95 00
Idem id. id. Emisión de 1915...	92 50	95 00
Obligaciones para Deudas y Obras...	70 00	95 00
Empréstito "Villa de Madrid"...	90 50	95 00
CÉDULAS HIPOTECARIAS		
De 500 ptas. nominales al 4 por 100...	95 00	95 00
De 100 " " al 4 por 100...	95 00	95 00
De 500 " " al 5 por 100...	100 00	100 00
VALORES DE SOCIEDADES		
Acciones		
Banco de España...	481 00	482 00
Comp.ª Arrendataria de Tabacos...	201 00	201 00
Banco Hipotecario de España...	242 00	242 00
Idem Hispano Americano...	238 00	238 00
Idem Español de Crédito...	127 00	125 00
Idem Central Mexicano...	127 00	125 00
Idem Español del Río de la Plata...	355 00	352 00
Soc. Gen. Azuc. de España, Pref.ª...	35 00	35 00
Idem id. id. de Ordinaria...	35 00	35 00
Ciudad de los Feligreses...	190 00	190 00
Idem "Altos Hornos de Vizcaya"...	121 00	121 00
Unión Alcohólica Española...	153 00	152 00
Ferrocarril del Norte...	368 50	369 00
Idem de M. Z. A.ª...	301 00	302 00
Unión Española de Explosivos...	300 00	300 00
Hidroeléctrica Española...	71 00	69 00
Cooperativa Eléctrica Madrid, Serie A...	90 00	90 00
Idem id. Serie B...	90 00	90 00
Unión Eléctrica Madrileña...	104 00	104 00
Obligaciones		
Soc. Gen. Azuc. Estampilladas...	81 50	80 00
Idem id. id. No estampilladas...	81 50	80 00
Sociedad "Duro Felguera"...	107 00	100 00
Idem Española Const. Naval, Bonos...	195 00	195 00
Coop. Eléctrica Madrid-Chamberl...	71 00	69 00
Unión Eléctrica Madrileña...	91 50	90 00
Ferrocarril M. Z. A.ª Primera hipotec.ª...	90 75	90 00
Idem del Norte. Primera serie...	65 75	65 00
CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS		
Francos sobre París. Cheque...	93 70	92 70
Idem " Zurich...	90 50	90 00
Libras " Londres...	21 10	21 00
Marcos " Roma...	12 75	12 00
Marcos " Berlín...	17 00	17 00
Dólares " New York...	5 00	5 00
BOLSA DE BARCELONA		
Cambios recibidos de la Sociedad Anón. Ga.ª de Barcelona:		
Interior, 96,50; Exterior, 86,80; Amortizable 5 por 100, 94,75; Norte, 72,10; M. Z. A.ª, 73,70; Andaluces, 64,90; Orenses, 24,15; francos, 92,20; libras, 22,95.		
BOLSA DE BILBAO		
Banco Español del Río de la Plata, 352; Sota y Aznar, 2,88; Izarra, 490; Vascoconga, 1,090; Nervión, 2,605; Unión, 985; Murguía, 440; Guipuzcoana, 542; Santander, 410; Robla, 467,50; Norte, 358,50; Cala, 817; Aladrin, 690; Hidroeléctrica Iberica, 900; Papelera Española, 126; Explosivos, 300; Altos Hornos, 630; Resina, 512; Duro Felguera, 190; Francos, 93.		
BOLSA DE PARIS		
Exterior, 90,10; Alícanas, 380; libras, 25,97; francos suizos, 107,50; libras, 84; pesetas, 108,50; dólares, 3,49; pesos argentinos (oro), 5,62.		
BOLSA DE LONDRES		
Francos, 25,93; forines, 11,99; francos suizos, 25,82; libras, 90,31; pesetas, 24,15; oro, dinamarqueses, 17,35; idem suecos, 16,97; idem danemarqueses, 17,75.		

Dió de las Hijas de María de las Escuelas Dominicas, y a las 6, continúa la novena de Animas, predicando el P. Castro.
V. O. T. de Servitas (San Nicolás).—Idem para la V. O. T.; a las 6 de la tarde, Ejercicios, con Su Divina Majestad manifiesto, sermón y procesión del Santo Escapulario.
Santa Iglesia Catedral.—A las 9,90, Misa conventual.
Parroquias.—A las 10, Misa mayor con explicación del Santo Evangelio.
Parroquia de San Andrés.—A las 8, Misa de Comunión para los congregados de Nuestra Señora del Carmen; a las 5,30 de la tarde, Rosario de Dámaso, solemnidad, sermón, que predica el Sr. Gallardo, y responso.
Parroquia de San Sebastián.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Fuencisla. A las 10, Misa solemne, en la que predica D. José Campo; a las 6,30 de la tarde, el Ejercicio, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando el Sr. Vázquez Camarasa.
Parroquia de San Millán.—Idem a su titular; a las 5,30 de la tarde, el Ejercicio, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando el P. Ildelfonso Ruiz.
Parroquia de San Sebastián.—Mes de Animas. Por la mañana, a las 9,30, vigilia, Misa y responso; por la tarde a las 6,30, Rosario de Difuntos, sermón, Ejercicio «De profundis» y responso. Predican: el día 17, el Sr. Carrillo; el 18, el señor Redondo; el 19, el Sr. Gutiérrez; el 20, el señor Silónis; el 21, el Sr. Montez; el 22, el Sr. Arrué, y el 23, el señor cura.
Parroquia de San Ildefonso.—Mes de Animas. Por la mañana, a las 10, vigilia, Misa y responso; por la tarde, a las 5, el Ejercicio, predicando el día 18, el Sr. Suárez Faura; el 20 y 23, el Sr. Terrojo.
Parroquia de Santa Cruz.—Mes de Animas. Por la mañana, a las 9, vigilia, Misa y responso; por la tarde, a las 6, Rosario de Animas, plática, Ejercicio «De profundis» y responso. Predican: el día 17, el Sr. Alonso; el 18, el Sr. Terrojo; el 19 y 20, el Sr. Benedito.
Parroquia de San Marcos.—Ejercicios del mes. Por la mañana, a las 9,30, vigilia y Misa del día. Por la tarde, a las 6, Rosario de Animas, Ejercicios, lamentos y responso.
Parroquia de San Martín.—Ejercicios del mes de Animas. Por la tarde, a las 5,30, Rosario de Animas, sermón, que predica el Rdo. F. Manis; plática, «De profundis» y responso.
Parroquia de la Concepción.—Continúa el mes de Animas. Por la tarde, a las 6,45, Rosario de Difuntos; Ejercicios, lamentos, «De profundis» y responso.
Parroquia de San José.—Mes de Animas. Por la mañana, a las 10, 10,30 y 11, vigilia, Misa y responso. Por la tarde, a las 5, Rosario, Ejercicio, sermón, lamentos, «De profundis» y responso. Predican: el día 17, el Sr. López; el 18 y 23, el Sr. Lobo; el 19, el Sr. Rubio; el 20, el Sr. Redondo; el 21, el Sr. Lázaro, y el 22, el Sr. González.
Iglesia de Nuestra Señora del Carmen.—Idem ídem en sufragio de los congregados difuntos; a las 10, vigilia, Misa mayor y responso; a las 5 de la tarde, Ejercicios, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando el P. Angel Cabal (Escapulario).
Ateración Nocturna.—San Agustín. Vigilia solemne de difuntos en la iglesia del Carmen.
Ave María.—A las 11, Misa, Rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por D. Emilio Navarro.
Buena Oíra.—A las 7,30, 8, 8,30, 9, 9,30, 10, 10,30 y 11, Misa rezada.
Bernabé del Santísimo Sacramento.—Mes de Animas. Por la tarde, a las 5,30, Rosario, sermón, Ejercicio, lamentos, «De profundis» y responso. Predican: los días 17 y 19, D. Juan Carrillo de los Silos; el 18, D. Angel Ruiz; el 20, D. Balbino Pérez; el 21, D. Teófilo García, y el 22, don Julio Graña.
Corte de María.—De la Flor de Lis, en Santa María de Lourdes, en San José, Coronación de María, en su parroquia de las Pañolas y en su santuario (Buen Suceso); de la Caridad del Pobre, en las Descalzas Reales.
Cuarenta Horas.—En San Plácido, San Pascual, oratorio del Espíritu Santo, Escuelas del Sagrado Corazón, Religiosos de María Reparadora, Santuario del Purísimo Corazón de María, Jerónimas del Corpus Christi, Misioneras Eucarísticas (travesía de Belén, 1), Jubileo Perpetuo de las Cuarenta Horas, y de 10 a 1 en el Santo Cristo de San Ginés, y por la tarde, en el Perpetuo Socorro, en las Hermanas del Culto Eucarístico (Doña Blanca de Navarra), en San Manuel y San Benito y Beato Orzoco.
Capilla Real.—A las 11, Misa cantada.
Caballero de Gracia.—A las 4,30 de la tarde, Ejercicios, con Su Divina Majestad manifiesto.
Crsto de la Salud.—Mes de Animas. A las 7, 8 y 12 Misa y Ejercicio; a las 9, 10 y 11, Misa de Requiem; a las 6 de la tarde, Ejercicio, predicando: los días 17 y 21, Sr. Lázaro; 18, Sr. González Parra; 19, Sr. Estrella; 20 y 22, Sr. Suárez Faura, y 23, Sr. Carrando.
Calatrava.—Mes de Animas. A las 6,30, 9,30, 11 y 12, Misa y Rosario; a las 10,30, Misa de Requiem, con vigilia y responso, y Ejercicios del mes.
Corpus Christi (Carboneras).—A las 8, Misa de Comunión para la Congregación de Agonizantes de San José; a las 5 de la tarde, los Ejercicios.
Crsto de San Ginés.—Continúan los Ejercicios espirituales que, en su honor, anualmente se celebran. Predican: los días 17 y 22, Sr. Belda; 18 y 23, Sr. Alonso; 19, Sr. Nieto; 20, Sr. Donatillo Fernández, y 21, Sr. Benedito.
Encarnación.—Fiesta del Patrocinio de la Santísima Virgen. A las 10, Misa solemne, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando el señor Alonso; a las 4, Exposición de Su Divina Majestad, completas, Reserva y procesión con la Santísima Virgen.
Gracia (Humilladero).—Novena de Animas. Por la tarde, a las 5,30, el Ejercicio. Predican los Sres. D. Mariano Benedito, D. Julio Graña, don Pedro Martínez, D. Rafael Pérez, D. José S. Faura, y D. Manuel Belda.
Oratorio del Olivar.—A las 8, Misa de Comunión para la V. O. T. de Santo Domingo; a las 6 de la tarde, los Ejercicios, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando el P. Caffal.
Pontificia de San Miguel.—Idem para la Archicofradía del Perpetuo Socorro; a las 5,30 de la tarde terminan los Santos Ejercicios espirituales, predicando el P. Gamarra; se dará la Bendición Papal.
Perpetuo Socorro.—Idem ídem; a las 6 de la tarde, los Ejercicios, predicando el P. Goy.
San Plácido (San Roque, 7).—Cuarenta Horas. Fiesta a Santa Gertrudis. A las 8, Exposición de Su Divina Majestad y Misa de Comunión; a las 10, la mayor, con sermón por el P. Arriaga, y a las 4,80, Ejercicios, predicando el P. Arriaga; Bendición y Reserva.
San Manuel y San Benito.—Fiesta de la Congregación de Nuestra Señora de los Dolores y Santo Entierro. A las 9, Misa de Comunión para los congregados de Nuestra Señora del Camino; a las 5 de la tarde, Ejercicios, predicando el Padre Graciano Martínez; Reserva y Salve.
Santo Niño del Remedio (Donados, 4).—Todos los días, a las 10, Misa rezada, y a las 6,30 de la tarde, Santo Rosario y Ejercicio propio del Santo Niño.
Sagrado Corazón y San Francisco de Berle.—A las 7, Misa para las Hijas de María de las Escuelas Dominicas; a las 8, ídem para Congregación de Santa Josefina; a las 6,30, para los congregados de Santa Josefina, predicando el P. Olivar; a las 10,45, Misa para la Congregación de Nuestra Señora de Lourdes, predicando el P. Valera; a las

Dió de las Hijas de María de las Escuelas Dominicas, y a las 6, continúa la novena de Animas, predicando el P. Castro.
V. O. T. de Servitas (San Nicolás).—Idem para la V. O. T.; a las 6 de la tarde, Ejercicios, con Su Divina Majestad manifiesto, sermón y procesión del Santo Escapulario.
Santa Iglesia Catedral.—A las 9,90, Misa conventual.
Parroquias.—A las 10, Misa mayor con explicación del Santo Evangelio.
Parroquia de San Andrés.—A las 8, Misa de Comunión para los congregados de Nuestra Señora del Carmen; a las 5,30 de la tarde, Rosario de Dámaso, solemnidad, sermón, que predica el Sr. Gallardo, y responso.
Parroquia de San Sebastián.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Fuencisla. A las 10, Misa solemne, en la que predica D. José Campo; a las 6,30 de la tarde, el Ejercicio, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando el Sr. Vázquez Camarasa.
Parroquia de San Millán.—Idem a su titular; a las 5,30 de la tarde, el Ejercicio, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando el P. Ildelfonso Ruiz.
Parroquia de San Sebastián.—Mes de Animas. Por la mañana, a las 9,30, vigilia, Misa y responso; por la tarde a las 6,30, Rosario de Difuntos, sermón, Ejercicio «De profundis» y responso. Predican: el día 17, el Sr. Carrillo; el 18, el señor Redondo; el 19, el Sr. Gutiérrez; el 20, el señor Silónis; el 21, el Sr. Montez; el 22, el Sr. Arrué, y el 23, el señor cura.
Parroquia de San Ildefonso.—Mes de Animas. Por la mañana, a las 10, vigilia, Misa y responso; por la tarde, a las 5, el Ejercicio, predicando el día 18, el Sr. Suárez Faura; el 20 y 23, el Sr. Terrojo.
Parroquia de Santa Cruz.—Mes de Animas. Por la mañana, a las 9, vigilia, Misa y responso; por la tarde, a las 6, Rosario de Animas, plática, Ejercicio «De profundis» y responso. Predican: el día 17, el Sr. Alonso; el 18, el Sr. Terrojo; el 19 y 20, el Sr. Benedito.
Parroquia de San Marcos.—Ejercicios del mes. Por la mañana, a las 9,30, vigilia y Misa del día. Por la tarde, a las 6, Rosario de Animas, Ejercicios, lamentos y responso.
Parroquia de San Martín.—Ejercicios del mes de Animas. Por la tarde, a las 5,30, Rosario de Animas, sermón, que predica el Rdo. F. Manis; plática, «De profundis» y responso.
Parroquia de la Concepción.—Continúa el mes de Animas. Por la tarde, a las 6,45, Rosario de Difuntos; Ejercicios, lamentos, «De profundis» y responso.
Parroquia de San José.—Mes de Animas. Por la mañana, a las 10, 10,30 y 11, vigilia, Misa y responso. Por la tarde, a las 5, Rosario, Ejercicio, sermón, lamentos, «De profundis» y responso. Predican: el día 17, el Sr. López; el 18 y 23, el Sr. Lobo; el 19, el Sr. Rubio; el 20, el Sr. Redondo; el 21, el Sr. Lázaro, y el 22, el Sr. González.
Iglesia de Nuestra Señora del Carmen.—Idem ídem en sufragio de los congregados difuntos; a las 10, vigilia, Misa mayor y responso; a las 5 de la tarde, Ejercicios, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando el P. Angel Cabal (Escapulario).
Ateración Nocturna.—San Agustín. Vigilia solemne de difuntos en la iglesia del Carmen.
Ave María.—A las 11, Misa, Rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por D. Emilio Navarro.
Buena Oíra.—A las 7,30, 8, 8,30, 9, 9,30, 10, 10,30 y 11, Misa rezada.
Bernabé del Santísimo Sacramento.—Mes de Animas. Por la tarde, a las 5,30, Rosario, sermón, Ejercicio, lamentos, «De profundis» y responso. Predican: los días 17 y 19, D. Juan Carrillo de los Silos; el 18, D. Angel Ruiz; el 20, D. Balbino Pérez; el 21, D. Teófilo García, y el 22, don Julio Graña.
Corte de María.—De la Flor de Lis, en Santa María de Lourdes, en San José, Coronación de María, en su parroquia de las Pañolas y en su santuario (Buen Suceso); de la Caridad del Pobre, en las Descalzas Reales.
Cuarenta Horas.—En San Plácido, San Pascual, oratorio del Espíritu Santo, Escuelas del Sagrado Corazón, Religiosos de María Reparadora, Santuario del Purísimo Corazón de María, Jerónimas del Corpus Christi, Misioneras Eucarísticas (travesía de Belén, 1), Jubileo Perpetuo de las Cuarenta Horas, y de 10 a 1 en el Santo Cristo de San Ginés, y por la tarde, en el Perpetuo Socorro, en las Hermanas del Culto Eucarístico (Doña Blanca de Navarra), en San Manuel y San Benito y Beato Orzoco.
Capilla Real.—A las 11, Misa cantada.
Caballero de Gracia.—A las 4,30 de la tarde, Ejercicios, con Su Divina Majestad manifiesto.
Crsto de la Salud.—Mes de Animas. A las 7, 8 y 12 Misa y Ejercicio; a las 9, 10 y 11, Misa de Requiem; a las 6 de la tarde, Ejercicio, predicando: los días 17 y 21, Sr. Lázaro; 18, Sr. González Parra; 19, Sr. Estrella; 20 y 22, Sr. Suárez Faura, y 23, Sr. Carrando.
Calatrava.—Mes de Animas. A las 6,30, 9,30, 11 y 12, Misa y Rosario; a las 10,30, Misa de Requiem, con vigilia y responso, y Ejercicios del mes.
Corpus Christi (Carboneras).—A las 8, Misa de Comunión para la Congregación de Agonizantes de San José; a las 5 de la tarde, los Ejercicios.
Crsto de San Ginés.—Continúan los Ejercicios espirituales que, en su honor, anualmente se celebran. Predican: los días 17 y 22, Sr. Belda; 18 y 23, Sr. Alonso; 19, Sr. Nieto; 20, Sr. Donatillo Fernández, y 21, Sr. Benedito.
Encarnación.—Fiesta del Patrocinio de la Santísima Virgen. A las 10, Misa solemne, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando el señor Alonso; a las 4, Exposición de Su Divina Majestad, completas, Reserva y procesión con la Santísima Virgen.
Gracia (Humilladero).—Novena de Animas. Por la tarde, a las 5,30, el Ejercicio. Predican los Sres. D. Mariano Benedito, D. Julio Graña, don Pedro Martínez, D. Rafael Pérez, D. José S. Faura, y D. Manuel Belda.
Oratorio del Olivar.—A las 8, Misa de Comunión para la V. O. T. de Santo Domingo; a las 6 de la tarde, los Ejercicios, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando el P. Caffal.
Pontificia de San Miguel.—Idem para la Archicofradía del Perpetuo Socorro; a las 5,30 de la tarde terminan los Santos Ejercicios espirituales, predicando el P. Gamarra; se dará la Bendición Papal.
Perpetuo Socorro.—Idem ídem; a las 6 de la tarde, los Ejercicios, predicando el P. Goy.
San Plácido (San Roque, 7).—Cuarenta Horas. Fiesta a Santa Gertrudis. A las 8, Exposición de Su Divina Majestad y Misa de Comunión; a las 10, la mayor, con sermón por el P. Arriaga, y a las 4,80, Ejercicios, predicando el P. Arriaga; Bendición y Reserva.
San Manuel y San Benito.—Fiesta de la Congregación de Nuestra Señora de los Dolores y Santo Entierro. A las 9, Misa de Comunión para los congregados de Nuestra Señora del Camino; a las 5 de la tarde, Ejercicios, predicando el Padre Graciano Martínez; Reserva y Salve.
Santo Niño del Remedio (Donados, 4).—Todos los días, a las 10, Misa rezada, y a las 6,30 de la tarde, Santo Rosario y Ejercicio propio del Santo Niño.
Sagrado Corazón y San Francisco de Berle.—A las 7, Misa para las Hijas de María de las Escuelas Dominicas; a las 8, ídem para Congregación de Santa Josefina; a las 6,30, para los congregados de Santa Josefina, predicando el P. Olivar; a las 10,45, Misa para la Congregación de Nuestra Señora de Lourdes, predicando el P. Valera; a las

LOS DE HOY
ZARZUELA.—A las 8,30, La matriculada.—A las 6, La Princesa boba.—A las 10, Malvaloca.
LARA.—A las 4, En familia.—A las 6 y 10, Mister Beverly.
CENTRO.—A las 5 y 9,45, El gran palaco.
ESPAÑOL.—A las 5,30 y 10, Los amantes de Torrel.
ESLAVA.—A las 5,30 y 10,30, La señorita está loca.
CERVANTES.—A las 8,30, Los Gabriel y La fórmula 8 K-3.—A las 6,15 y 9,45, El misterio del cuarto amarillo.
INFANTA ISABEL.—A las 3,15, Militares y paisanos.—A las 6,15 y 10,15, El castillo y El suceso de Valdivia.
COMEDIA.—A las 5 y 10,15, Don Juan, buena persona.
APOLO.—A las 4, El barbero de Lavapiés.—A las 6,15 y 10, La temporalidad.
COMICO.—A las 4, 6,30 y 1

NOVIAS

Para adquirir el completo ajuar de vuestro futuro hogar, VISITAD con especial interés los espaciosos y surtidos salones del **Palacio ó Hotel de Ventas, Atocha, 34**, entrada libre. Precio marcado en cada objeto (así no hay engaño). Compramos á domicilio muebles á los particulares. Nuestra tasación es siempre muy elevada.

LA BOLA DE NIEVE
Trajes, camisetas, pantalones, cubrecorsés, jerseys, abrigos, fajas, guantes, medias, calcetines, toquillones, chales, polainas y abriguitos en lana, hilo, seda y algodón. 30, Atocha, 30. Fabrica de géneros de punto á precios baratísimos.

ACREDITADOS TALLERES DEL ESCULTOR
VICENTE TENA
IMÁGENES, ALTARES Y TODA CLASE DE CARPINTERÍA RELIGIOSA. ACTIVIDAD DEMOSTRADA EN LOS MÚLTIPLES ENCARGOS, DEBIDO AL NUMERO DE INSTRUIDOS PERSONAL
PARA LA CORRESPONDENCIA:
VICENTE TENA, ESCULTOR, VALENCIA

Las Pastillas Bonald ante la epidemia reinante

Las conocidas pastillas Bonald, que tienen por base las sales cloro-boro-sódicas, están comprobadas por todos los médicos como antitoxicas, antibióticas y desinfectantes de las fosas nasales, boca y garganta; y como la epidemia actual afecta con preferencia las fosas nasales, el primer y más eficaz, sirviendo sus cavidades de puerta de entrada al bicho de la gripe, las pastillas Bonald deben aplicarse como preventivos en las actuales circunstancias de la siguiente forma:
1.ª Dos pastillas, en pequeñas trociscos, durante el día.
2.ª Disuélvase seis pastillas en un litro de agua, por el momento hervida, haciendo con dicha solución enjuagues, gargarismos y lavados de las fosas nasales, absorbiendo por la nariz varias veces el día.
Consigúese con esto una desinfección completa y eficaz por su intensidad profiláctica.

Atocha, 8 y 10, frente a Carretas
GRAN EXPOSICIÓN de muebles de lujo y económicos. Camas dobles y de litera. Tiro de alfileres en Madrid que hace fábrica propia (SEGOVIA, 28), montada con todos los adelantos modernos.
VISITEN ESTE ALMACEN ANTES DE COMPRAR

LA HERNIA
Contención y comodidad absoluta en los casos más difíciles, alivio inmediato, seguro en las hernias dolorosas y **CURACION RADICAL** en más de 90 por 100 con el tratamiento combinado de los APARATOS Y EMPLASTOS NOTTON. Inmoleculares certificados de curación. Gran Premio y Medalla de Oro en la actual Exposición de París. J. NOTTON, Cirujano especialista, MONTECA, 2.—MADRID. Consulte gratis de once á una. De cuatro á seis, cinco precios.



ALCOHOL para quemar marca "El León,"

SUPERFOSFATOS
mineral y de hueso, á 21,50 pta. Sacos de 100 kilos, sobre vagón. Madrid. AUXILIAR DE INDUSTRIAS ESPAÑOLAS 12, Velázquez, 12. Madrid



A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S. A.)
Madrid-Barcelona-Bilbao-Gijón-Valencia-Sevilla-Zaragoza



PRECIO ACTUAL
PESETAS, 2,25
para voltajes ordinarios é intensidad de 5 y á 50 bujías.
Consumo:
Pablo Zenker
(Sucesor de León Ortaiz)
Mariana Pineda, 6, Madrid.

SABAÑONES Desaparezcan á la 2.ª aplicación con el Tópico Palmolive; úni co eficaz. Frasco: 1 pta. Magdalena, 10, farmacia del autor.

PRADO-TELLO
EMPRESA ANUNCIADORA
participa á sus clientes que, por mejora de sus oficinas y la realización de sus oficinas á
Pinaro, núm. 10, entresuelo derecha

EL RANCHO CASTELLO CONCENTRADO

Ha resuelto el problema de la **ALIMENTACION RACIONAL Y ECONOMICA DE LAS GALLINAS**
En fórmula zootécnica del Profesor Salvador Castello
Un saquito de 5 kilos (base para 50) racionales á pesetas, frasco de portos
Pedidos al Administrador de la GRANJA PARAISO, ARENYS DE MAR.—BARCELONA

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS
TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA de Iglesia
para Tornos, Casullas, Paños, Mantos, Túnicas, Estandartes, etcétera, etcétera
JUSTO BURILLO Y COMPANIA
Calles de Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10
Fisás, Terciopelos, Espolines de oro, plata y sedas
Damascos, telas para trajes corales, Albas, Roquetes
Cálices, etc., Esculturas y todo lo relativo á culto
Valencia
ESPAÑA
EXPORTACIÓN A LAS AMÉRICAS
Diplomas de honor y Medallas de oro
Zaragoza 1908 y Valencia 1909

La Guerra muere... ¡La Paz se impone!

Interesante y ameno libro debido á la bien cortada pluma de Gastón-Routier.
Obra que deben leer todos los que se interesan por la solución de la guerra.
El francés «Gastón-Routier» dice lo que piensan y quieren, aunque no se atrevan á manifestarlo, todos sus conciudadanos.
Se vende en el kiosco de EL DEBATE y sólo cuesta 2 ptas. Consta á obra de 260 páginas.
Cisco, 10 céntimos kilo
Carbón, 25 cts. dem. Se necesitan corredores para venta de carbones minerales por mayor. Almas y Valdeas, 10. Teléfono M. 694. Despachos: S. Vicente, 8; Valencia, 2; Alcañal, 10; Coltrava, 30; J. y María, 8; C. Ceño, 60; Per. 12; Orel. 8; Barro, 13; S. Brig., 83. Tls. 5.655, S. 648 y 185. Compró muchas veces á rebaja, con ó sin terreno.

Clinica de belleza
PELO ó vello, extirpación radical en que vuelve á reaparecer. Nada de depilatorio. Anestesia, limpieza, obediencia, cuidado, cura después, crecimiento ó de más color, barros, cicatrices, pecas, manchas, herpes, granos y demás incorrecciones físicas desaparecen ó se corrigen por tratamientos de estirpación. Nueva de perfeccionamiento. Clínica del Dr. SOMO, de los hospitales de París, Palaz. 22, primero, Barcelona. Consultas por correo.

FABRICANTES INDUSTRIALES
Secadores y calefacción á vapor con sistema á la caldera para toda clase de industrias, sistema privilegiado, patentado, con economiza 75 por 100. Purgadores elevadores agua, funcionamiento siempre bien. Grandes instalaciones hechas en toda España. Solicitense catálogos. Lacaña Hermansa, Barcelona, plaza San Juan, 44, consultas por correo.

Opositores Judicatura y Registros
Preparación por especialistas pertenecientes profesorado Derecho, Registros, Notariado, Judicatura. Matrícula, 6 á 8. Estudios profesionales, Infantas, 40, 3.

Arrostra la Guerra Mundial la Economía

NO ES NOCIVO
SALADILLO SANTON
PERE BALADI CATEDRATICO DE FARMACOLOGIA BARCELONA (INGENIERO ESPAÑOL)
CON EL SALADILLO SANTON HAREIS UN BUENO SALADILLO Y HARÉIS UN BUENO SALADILLO. UNOS JAMONES SIN RIVEL. UNA EXQUISITA MORCILLA INCOMPARABLE Y ECONÓMICA. INCOMPARABLES CHORIZOS EMBUTIDOS DE VARIAS CLASES ESPECIALES EMBUCHADOS.
MARCA DE LA CASA
PREPARADO ESPECIAL PARA 10 KILOS
INGREDIENTES: PORK, SALT, PEPPER, GARLIC, ONIONS, CLOVES, MUSTARD, SERRANOS, CAYENNE, SUGAR, WATER.
LOS EMBUTIDOS SE LOS HACE CADA CASA FALTAN COMERCIANTES Y COMISIONISTAS

EMILIO CORTES
Valverde, 8, primero.

REYES
Director, A. Reyes Moreno

SEREBIBEN
Esqueletos de colación y aniversarios
en la imprenta, calle de los Caños, núm. 4. Teléfono 363, hasta las tres de la mañana.

RETALES, EL LUNES
Lenas, camisas, terciopelo, gileterías, paños, fajas, perales, generos blancos, sombreros pelo, á 4 pta. Dadoes Gran Vía, 4. Callejero de Gracia, 50.

TOS TIROLESES
Empresa anunciadora.
Romanones, 7 y 9
Teléfono 331.

MARQUANARIA
Udo Stamborg

Recibos Lotería
bole 1,25 pta., 100; he chos especiales. Manuel López Ortega (hijos). Encambrada, 29 duplicado. A provincia, 0,50 más para correo.

- HUESPEDES**
FAMILIA distinguida y religiosa desea huéspedes estables; hermosos gabinetes exteriores. Palma, 42, principal, esquina San Bernardo.
- PENSION Iris**. San Bernardo, 2. Cdo habitaciones exteriores. Precio módico.
- AGENCIAS DE NEGOCIOS**
FRANCISCO Martín Sanz. Madera, 89. Madrid.
- COMPRAS**
SELLOS españoles pago los más altos precios, con preferencia de 1853 á 1870. Cruz, 1, Madrid.
- COMPRO** objetos, dentadura, oro, platinos, plata. Plaza Mayor, 23, esquina Ciudad Rodrigo, izquierda.
- COMPRO** cuadros, muebles antiguos, telas, abanicos, miniaturas, encajes, porcelanas. Galería General de Arte. Plaza San Miguel, 8, principal.
- LIBROS**, bibliotecas, rotos ediciones, compro. Jacometrezo, 70. Librería Americana.
- VENTAS**
ARBOLES frutales de sombra; 15.000 almendros, muy baratos. Vides americanas. Zaragoza; plaza Mesones, 4, Calatayud, Pedro Gil.
- VENDESE** auto-órgano con teclado, 63 rollos, muy barato. San Bernardo, 124. Taller. Isidoro Gómez.
- LENA Y SERRIN**, ripia, valles. Martínez Campos, 3.
- BARATISIMO**: platos, contado, Piel, Vestidos, Abrigos, Sombreros, Tejidos, Medias, Carnes, 6 y 8, entresuelo. «Lo Más Chic».
- PROTECCION** al trabajo de la mujer. Exposición y venta de labores. Gran variedad de jerseys y vestidos; infinidad de prendas para los roperos de caridad. 39, Carmen, 39.
- PERRITOS** «Lulú», legítimos, blancos, vend. 160 pesetas. Goya, 61.
- VENDO** casa muy barata. Sánchez, Zorrilla, 9.
- PLANCHAS** y hornillos eléctricos, sin competencia en precios y calidad. Oruña, Núñez de Arce, 7.
- OFERTAS Y DEMANDAS**
SE NECESITAN obreros para la construcción de camas de hierro en la fábrica, Sagovia, 29.
- SEÑORA** distinguida, extranjera, católica, sabiendo bien francés, inglés, alemán, dibujo, algo de pintura y toda clase labores, desea lecciones en casas distinguidas, españolas. Escríbid: «Celia». Montero, 19, Anuncios.
- VARIOS**
COLOCACIONES fáciles Centro Católico. Jacometrezo, 62; 5.150 colocados. Teléfono 65-78.
- SEÑORAS**: Plazos y contado, vestidos, abrigos y gabardinas; vean
- modelos y precios. Huerta, 20, tercero. Sastre.
- MODISTA** bárbana, elegante confección, platería, hechura, 25 pesetas. Carmen, 23.
- OFICIAL** Ejército desea asociarse con capital á Centro Enseñanza importante, acreditado, desempeñando clases, aceptando indistintamente profesorado Civil, Religioso. Proposiciones á Profesores. Continental-Madrid. Alcañal, 2.
- AVICULTORES**: Aves de lujo Orpington, Plymouth, Brahma. Catálogos ilustrados, gratis. Granja Medina, Nápoles, 99, Barcelona.
- VEA** géneros y modelos de trajes ó abrigos que, como propaganda, hará por noventa pesetas. Hechuras y forros primera, 45 pesetas. Gonzalo Navarro. Arsenal, 10, principal. Sastre.
- OFICINA** Católica de Colocaciones Penitencias y Boisa del Trabajo. Espada, 4, principal; de 9 á 1 y de 4 á 7. Urgen doncellas, cocineras y muchachas para todo. Ofrecemos profesora de pintura y profesora de elemental, superior y de alemán; señoras de compañía y porteras; y para toda clase de servicio doméstico.
- BOLSA DEL TRABAJO**
NECESITAN TRABAJO CON INMEJORABLES